

l'opportune révolte occasionnée dans le pays de Chou par la mort de Ko Tch'oung-t'ao. LI CHAO-TCHEN était à la tête des mécontents contre lesquels on envoya LI CHAO-JOUNG qui mit le siège devant Ye Tou et fut repoussé, puis fut envoyé une seconde fois pour reprendre cette opération. D'ailleurs l'irritation était générale ; d'autres troubles éclatèrent, en particulier à Tsang Tcheou avec WANG KING-TAN et à Hing Tcheou, avec TCHAO TA. Malgré sa répugnance, l'empereur fit appel à Li Se-youen et l'envoya à Ye Tou (926), mais l'un de ses officiers, TCHANG POU-WEI, l'empêcha d'attaquer cette ville. D'un autre côté, Li Ki-ki dépêche Toung Tchang qui défait Li Chao-tchen ; celui-ci fuit à Han Tcheou où il est investi ; mais cette ville, sans fossés, aux murs en ruines, ne pouvait offrir aucune défense sérieuse ; Li tenta une sortie, mais, poursuivi, il fut fait prisonnier.

Li Se-youen avait appelé à son secours Li Chao-joung qui, non seulement l'accusa d'être de connivence avec les rebelles, mais encore intercepta les placets qu'il adressait à Tchouang Tsoung pour justifier sa conduite. Craignant pour sa vie, Li Se-youen lève une grosse armée pour se défendre contre ses ennemis ; l'empereur, mal renseigné, envoie PE TSOUNG-HOUEI contre lui. Après avoir fait mettre à mort l'ancien prince de Chou, Wang Yen, et sa famille, l'empereur se rend à Lo Yang d'où il s'avance sur les bords du Fan Chouei ; il envoie Li Ki-ki à Li Yang pour inviter Li Se-youen à venir le trouver, mais Li Chao-joung craignant que l'on ne découvre ses intrigues, fait assassiner le messenger. Pendant ce temps, le commandant de Ta Leang, Koung Siun, fait sa soumission à Li Se-youen qui se rend dans cette ville où il est rejoint par une partie des troupes impériales qui font défection. L'empereur est obligé de retourner à Lo Yang. A son tour, Li Se-youen prend la route du Fan Chouei. Mais des événements graves se passaient dans la capitale : Un des comédiens de l'empereur, KO TCH'OUNG-K' IEN, qui commandait un corps de troupes se révolte ; Tchouang Tsoung en se défendant est blessé grièvement ; il meurt à la quatrième lune, âgé de trente-cinq ans suivant les uns, de 43 ans suivant les